

## Adventslicht

Hilfsaktion für Bedürftige ist gestartet – eine alleinerziehende Mutter berichtet.



# Hilfe in der kalten Jahreszeit

Alleinerziehende Mutter aus Neumünster darf warme Wintersachen einkaufen



Adventslicht

Dörte Moritzen

**K**atrin Schneider\* muss sich zurzeit vielen Herausforderungen gleichzeitig stellen: Als alleinerziehende Mutter einer sieben Monate alten Tochter hat sie ohnehin alle Hände voll zu tun. Außerdem ist das Budget der Mini-Familie aktuell mehr als knapp. Denn aufgrund einer längeren Krankheit bekommt die 31-jährige Frau kaum Elterngeld. „Das sind nur 150 Euro. Ich bin jetzt ins Bürgergeld gerutscht“, erzählt sie. „Ich habe vor meiner Krankheit immer gearbeitet. Ich bin Fachkraft für Lagerlogistik gewesen, habe immer gutes Geld verdient. Als die Kleine geboren wurde, lief das Krankengeld aus. So eine Situation bin ich gar nicht gewohnt“, sagt sie.

## Mutter und Tochter wohnen auf Baustelle

Doch damit nicht genug. Weil ihre alte Wohnung für sie und ihr Baby zu klein war, musste sie dringend umziehen. Allerdings für den Preis, dass die neue Bleibe noch nicht ganz fertig renoviert war. „Die Türen waren nicht in Ordnung, deshalb gibt es momentan noch keine funktionierenden Türen. Bei den Arbeiten wurde der Fußboden beschädigt. Deshalb leben wir beide jetzt auf einer Baustelle. Aber das wird schon“, sagt Katrin Schneider und legt ihrer kleinen Tochter ein Schmu-



Draußen ist es kalt geworden: Die kleine Tochter braucht jetzt Winterkleidung. Für die alleinerziehende Mutter, die aktuell von Bürgergeld lebt, sind derartige Ausgaben ohne Hilfe kaum zu finanzieren.

Foto: Dörte Moritzen

setuch in die ausgestreckten Händchen.

Auch wenn ihr Leben aktuell sehr herausfordernd und kräftezehrend ist, sieht die Neumünsteranerin auch viel Positives. „Ich habe einen guten Freund in der Nähe, der uns zum Beispiel aufgenommen hat, als aufgrund der Bauarbeiten hier das Wasser auslief. Und eine liebe Freundin steht ebenfalls mit Rat und Tat zur Seite“, berichtet sie. Besonders wertvoll ist für sie die Hilfe einer Kinderkrankenschwester der Diakonie. „Ich habe vor einiger Zeit den Kontakt zu ihr aufgenommen, um mir noch ein wenig Rat wegen der Kleinen zu holen. Doch sie hat so viel mehr für mich getan, als ich von meiner Situation berich-

tet habe. Als zum Beispiel beim Umzug die Waschmaschine kaputtgegangen ist, hat sie über die Diakonie finanzielle Unterstützung organisiert, damit mich nicht auch noch die Raten erdrücken“, berichtet sie.

## Ein Einkauf mit der Aktion Adventslicht

Die Kinderkrankenschwester war es auch, die den Kontakt zur Aktionsgemeinschaft zur Förderung Behinderter und Benachteiligter herstellte und Katrin Schneider und ihre Tochter für die Aktion Adventslicht vorschlug. Gemeinsam mit Monika Schröder, die ehrenamtlich für die Aktionsgemeinschaft arbeitet, zog die junge Mutter vor ein paar Ta-

gen los und durfte für ihre Tochter warme Winterkleidung und einen dicken Schlafsack aussuchen.

„Das sind richtig warme Sachen. Dieses Geschenk

kam gerade rechtzeitig zur kalten Jahreszeit“, meint Katrin Schneider erfreut.

Trotz all der Hürden, die sie aktuell zu nehmen hat, schaut sie positiv in die Zukunft und schmiedet Pläne.

„Das sind richtig warme Sachen. Dieses Geschenk kam gerade rechtzeitig zur kalten Jahreszeit.“

Katrin Schneider  
Alleinerziehende Mutter

„Meine Kleine ist gesund und munter. Ich habe sie schon für die Kita angemeldet und hoffe, dass ich in einem Jahr einen Platz für sie bekomme. Ich möchte dann eine Fortbildung zur Schulbegleiterin machen, damit die Arbeitszeiten zu meiner Aufgabe als Mutter passen. Und dann verdiene ich für uns beide das Geld“, sagt sie.

\*Name von der Redaktion geändert

## Die Aktion Adventslicht

Seit 33 Jahren kümmert sich die Aktionsgemeinschaft zur Förderung Behinderter und Benachteiligter in Neumünster speziell zur Weihnachtszeit um Familien in Not und ruft gemeinsam mit dem Holsteinischen Courier zu Spenden für die Aktion Adventslicht auf. Den ehrenamtlichen Organisatoren ist es wichtig, dass die Familien ausschließlich durch Sachspenden unterstützt werden. Um das gewährleisten zu

können, werden die Beschenkten beim Einkauf immer von einem Ehrenamtler begleitet. Es gibt weder Bargeld noch Gutscheine.

Jeder Euro, der gespendet wird, geht an die bedürftigen Familien.

Wer die Aktion Adventslicht unterstützen möchte, kann das über das Spendenkonto bei der Sparkasse Südholstein machen. Die IBAN lautet: DE 23 2305 1030 0000 2828 20.